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今日泰山

深调查

一一中中学学请请家家长长管管理理团团进进校校““上上班班””
家长评课、查卫生“权力”大，学校敞开门听建议

新鲜：家长跟孩子上学

4日，记者来到肥城孙伯中
学，七八位家长已从校园巡视一
圈。

“没发现啥大问题，俺们去了
伙房，检查了校园，到处挺干净。
现在家里不忙，家长都愿意来学
校看看。”家长李秀玲是孙伯中学
家长委员会的一员，也是4日家长
管理团的小组长，她负责带领七
八位家长执勤。

家长李荣梅说，她家在孙伯
镇东坞村，2月28日在全校家长会
上知道成立了家长管理团，今天
本不该她值班。“送闺女上学，我
突然想打个突击，看看管理团是
不是真的。”

在2月24日到2月27日试“上
岗”阶段，就有家长反映问题。肥
城市孙伯中学工会副主席朱伟
称，有反映宿舍栏杆松动的；有反
映饭菜中大料太多不适合孩子口
味的；还有反映两块下水道板子
有裂缝，存在安全隐患的。

朱伟主要负责每天与家长接
洽，他说：“我们会为家长排班，一
般一个学期家长值班一天，对家
庭事务不会有太大影响。如果实
在有事可打电话请假，我们愿意
家长随时来学校检查监督，随来
随走。

家长：跟孩子更亲近

七年级二班的许樊瑞说，他
看到别的同学家长都来执勤，一
直盼着自己的爸妈也来。“有妈妈
来听我的课，我更得好好表现。”

“我家孩子说，上课的时候，
一想到身后有很多熟悉的学生家
长在看着，就会努力表现得好一
点。现在不是农忙时节，在家干坐
着拉呱，不如到学校看看孩子怎
么学习、怎么上课的。”许樊瑞的
妈妈说。

肥城孙伯中学的校园干干净
净，一学生家长说，他们发现自从
家长来了后，校园比原来干净多
了。

“我们在校也能和其他家长
交流一下，到底该怎么教育孩
子。”李荣梅说，在学校聊天都是
有关孩子学习生活方面的，很有
共同话题。

校长：不怕家长提意见

肥城市孙伯中学翟立成校长
说，他不怕家长提意见，“问题总
是越提越少，看看哪里做得不好
就改正。”

“在活动初期开展阶段，学
校有些没考虑周全的地方，比如
家长评课记录表，原来用的是老
师专用的，需要填写的地方比较
多，会从多个方面专业评课。有
些家长反映不太适合他们用后，
我们又抓紧制作了适合家长的
评课记录表。从老师讲得是否条
理清晰、课堂记录怎么样、学生
坐姿、站姿、写字如何评价，家长
只需在问卷上画对号或者叉号
就可以。”

他认为，家长来了对学校也
是一种监督，随时可以进入餐厅
检查卫生状况，和班主任交流一
下自己孩子的学习状况，自从实
施了这项活动，家长更关心学生
了。

3日起，肥城市孙伯中学
家长管理团正式“上岗”。每
天有约10位家长到校，参与学
校工作的管理和监督，听评
课、校园巡视、餐厅监督、陪
餐、宿舍陪寝等都可以。学校
管理开放怎样效果更好，应
有什么样的“度”，大家提出
一些建设性的观点。

文/片 本报记者 白雪

为了孩子，多“磨合”也值
孙伯中学敞开门，把家长迎进

来，这对“家校共育”来说，是一个新
方式。让家长直接参与学校管理这
一做法初衷是好的，而怎样把这件
事做好，也是值得探究的。

采访中，一位初三学生的家长
告诉记者，不少家庭的家长一年都
去不了学校一次，还有不少人连老

师姓什么都不知道。孙伯中学这么
做，其实也是想让家长多了解一下
孩子，除了关心他的冷暖，还要在意
他的学习。家长从学生成长出发提
出意见，实用贴心自不必说，就算有
些过分的建议，学校也能理解他们
的心情。家长也得多学习，争取提出
更有价值的建议。

家长想去监督学校，还敢不敢
说真话反映问题，也是值得关注的，
千万不要让进校园流于形式，每天
的检查结果都是“优”，也会失去这
种监督的价值。

这种形式能否坚持下去，也有
待时间检验。

（白雪）

记者手记

赞成
泰城一小学家长：

家长最好敢说真话

有时候家长监督学校，未必
敢说真话，需要学校给一个相对
宽松的环境。卫生做得不好可以
提，如果涉及比较敏感的问题，
例如发现乱收教辅材料费等，可
能不太敢说，学校对教师的要求
应该更严些。

泰城刘先生：

教师责任心会更强

我家孩子上小学二年级，我
觉得要是能去监督学校最好，可

以让学校老师时刻警惕，上课不
会放纵自己不认真讲。教师有压
力就会有动力，肯定想让家长挑
不出毛病来。

某小学副校长：

有利于校园管理

从后勤工作来说，家长介
入确实能帮助学校很多。学校
本身教职工人数有限，很多食
堂还是包出去的，学校检查有
时可能没家长及时，包括校园
里的安全隐患，一个老师每天
可能把注意力更多地放在教学
上，而家长可以挑刺，可以到处

转着找问题，这对学校安全来
说是个好事情。

泰安市实验学校一教师：

充分调动家长积极性

“在我们学校环保宣传、社
区实践，学校人手不够，家委会
积极参与组织活动，帮助学校
联系学生实践基地。家长们还
走进课堂深入教学第一线，协
助班级开发组织学生集体活
动，与学校一起开展德育活
动，其实可以按家长专长分
配工作，这样可能会起到更
好的效果。”

泰师附校副校长王开亮：

家长意见未必全对

家长能和老师一起管
理学生是件好事，可是没必
要非得用这种方式，每个学
校的家长委员会本身已经
起到协助管理学校的作用。

农村家长本身文化水
平低，他们提出的意见对
学校安全问题有些帮助，
但对学校老师今后如何更
好地教学，却提不出比较
独到的见解。如果城市的
学校有可能这么做，那么
最好是请一些在教育方面
比较有专长的家长。

东岳中学一家长：

实在没空去学校

现在的家长都忙得很，
实在没空去学校参加，我们
更希望学校能及时向家长
反馈，做主动的一方。让我
们能知道孩子的在校情况，
多去家里家访，老师走到家
里来，和家长去学校是一个
道理，都能促进孩子的成
长。

泰山学院一教授：

学校该做好分内的事

泰山学院教师教育学
院院长陈伟军说，家长毕
竟 对 教 育 方 面 不 是 很 专
业，学校加强与家长的沟
通是很必要的，但是未必
要采取这种方式，随意进
出课堂、学校也不是最好
的办法。从教育学方面来

看，其实是不符合正常的
教育理论的。争取做好管
理，又让孩子觉得可以接
受，进而感到温暖。

泰城一初中教师：

“挑刺”也该有度

现在的课堂，不是原来
那种古板了，很多年轻教师
都非常幽默。要是家长偶尔
听节课，可能会觉得很活
跃，要是家长经常在一起交
流的话，会不会认为这个教
师不认真。

“老师的教学水平家
长如果不赞同，那会引起
很多问题，也会让家长
增 加 对 学 校 的 不 认 同
感。”

建议

两位家长看学生伙食。
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